

**No. 41153**

---

**Ireland  
and  
Poland**

**Agreement between the Government of Ireland and the Government of the Republic of Poland on transferring and readmitting persons who remain on the territory of their States without their authorisation. Warsaw, 12 May 2001**

**Entry into force:** *22 June 2002 by notification, in accordance with article 15*

**Authentic texts:** *English and Polish*

**Registration with the Secretariat of the United Nations:** *Ireland, 7 April 2005*

---

**Irlande  
et  
Pologne**

**Accord entre le Gouvernement de l'Irlande et le Gouvernement de la République de Pologne relatif au transfert et à la réadmission de personnes qui séjournent sur le territoire de l'autre État sans autorisation. Varsovie, 12 mai 2001**

**Entrée en vigueur :** *22 juin 2002 par notification, conformément à l'article 15*

**Textes authentiques :** *anglais et polonais*

**Enregistrement auprès du Secrétariat des Nations Unies :** *Irlande, 7 avril 2005*

[ENGLISH TEXT — TEXTE ANGLAIS]

**AGREEMENT BETWEEN THE GOVERNMENT OF IRELAND AND THE GOVERNMENT OF THE REPUBLIC OF POLAND ON TRANSFERRING AND READMITTING PERSONS WHO REMAIN ON THE TERRITORY OF THEIR STATES WITHOUT AUTHORISATION**

The Government of Ireland and the Government of the Republic of Poland, hereinafter referred to as the Contracting Parties,

Desiring to improve co-operation between the two Contracting Parties in order to combat illegal migration;

Wishing to facilitate the readmission and transfer of persons residing without authorisation on the territories of the respective Contracting Parties;

In the spirit of co-operation and on a mutual basis;

Subject to the provisions of the Convention Relating to the Status of Refugees signed at Geneva on 28th day of July 1951, supplemented by the Protocol relating to the Status of Refugees signed at New York on 31st January 1967,

Have agreed as follows:

*Article 1. Definitions*

For the purpose of this Agreement, the following definitions shall apply:

- (a) “Foreign national”: a person who neither holds Polish or Irish citizenship;
- (b) “Visa”: a valid permit, issued by the competent authorities of a Contracting Party, which entitles a person to enter the territory of its State without interruption for a specified period of time in conformity with the national legal requirements of the visa issuing Contracting Party;
- (c) “Entry or Residence Permit”: visa or valid permit issued by the competent authorities of one of the Contracting Parties which entitles a person to enter or reside on the territory of its State in conformity with domestic law.

*Article 2. Readmission of citizens of the States of the Contracting Parties*

Each of the Contracting Parties, upon the request of the other Contracting Party, shall readmit without any formal procedures every person who does not meet or has ceased to meet the conditions of entry [or] of residence that exist within the State of the other Contracting Party if it is determined, or if there is a justified presumption, that such a person is the citizen of the State of the requested Party.

*Article 3. Proof of citizenship*

1. Proof of citizenship pursuant to Article 2 can be furnished through:

- (a) passports of any kind;
  - (b) identity cards including temporary and provisional ones;
  - (c) official documents indicating the citizenship of the person concerned.
2. Presumed citizenship can be determined on the basis of the following documents:
- (a) military identity cards and any other identity card issued to a military person;
  - (b) birth certificates;
  - (c) driving licences;
  - (d) seamen's registration books issued pursuant to the Convention No. 108 of the International Labour Organisation dated 13 March 1958;
  - (e) any other document issued by the competent authorities of the requested Party;
  - (f) documents mentioned in paragraph 1 or subparagraphs (a)-(e) of this paragraph if their validity has lapsed;
  - (g) photocopies of the documents mentioned in paragraph 1 as well as documents mentioned in subparagraphs (a)-(e) of this paragraph;
  - (h) statements made by witnesses or statements made by a person who is subject to readmission before the competent authorities or in a court of the requesting Party;
  - (i) any other documents recognised by the competent authorities of the requested Party.
3. Where presumed evidence of citizenship is furnished the Contracting Parties shall mutually deem the citizenship to be established unless the requested Contracting Party has disproved it.
4. In the absence of the documents mentioned in paragraphs 1 and 2, upon the request of the requesting Party the diplomatic representatives of the requested Party shall hear the person concerned without undue delay in order to establish his or her citizenship.

*Article 4. Readmission of foreign nationals who have an entry or residence permit*

The provisions of Article 2 shall be applied respectively to foreign nationals who have a valid entry or residence permit issued by the State of the requested Party.

*Article 5. Readmission of foreign nationals who do not have an entry permit*

Upon the request of the other Contracting Party, the requested Party shall admit a foreign national who has illegally entered the territory of the State of the Contracting Party, when it is proved, or if there is a justified presumption, that the foreign national has arrived directly from the territory of the requested State.

*Article 6. Readmission of improperly transferred person*

The requested Party shall readmit the person referred to in Articles 2, 4 and 5 under the same conditions if, after subsequent verification, it is shown that, at the moment of leaving

the territory of the State of the requesting Party, such person did not meet the conditions referred to in Articles 2, 4 and 5.

*Article 7. Time limits*

1. The requested Party without delay shall respond to the other Contracting Party's request for the readmission of a foreign national and, in any case, not later than fifteen days following receipt of the request.

2. The Contracting Party which has accepted the request for admitting a person, who enters or resides without permission, shall readmit such person not later than one month from the date of accepting the request. This period of time may be extended upon the request of the requesting party.

3. The request for the readmission of a foreign national can be submitted to the requested Party within a one-year period from the entry to the territory of the requesting Party without a valid permit or of confirming the loss of the right to reside on that territory whichever is the later.

*Article 8. Transit*

1. Upon the request of the other Contracting Party, each of the Contracting Parties shall allow a foreign national to pass through the territory of its State for the purpose of transit to a third country at the time agreed upon if the reception of such person by the country of destination or another transit country is ensured.

2. If necessary, the requested Party shall issue a transit visa free-of-charge for an escorted person and that person's escort, in accordance with the provisions of its domestic law.

3. Each of the Contracting Parties shall reject a request for the transit of an escorted person to the country of final destination, or to another transit country, if it considers that the foreign national may, in either country, be persecuted or subject to a conviction where the death penalty applies, or a threat is posed to such person's life or freedom for racial, religious or ethnic reasons, due to such person belonging to a particular social group or for political reasons.

4. The requesting Party shall take full responsibility for a foreign national until the moment of his or her arrival at the place of final destination. The requesting Party may request the competent authorities of the requested Party to secure the escort of such foreign national during transit through its territory.

5. The Contracting Parties shall endeavour to restrict transit applications to foreign nationals who cannot be returned to their country of final destination directly.

*Article 9. Protection of data*

1. Data necessary to give effect to this Agreement may include exclusively the following:

(a) data of the person to be received or transported, and, if necessary, the data of his or her family members such as surname, name, names previously used, nickname or pseudonym, date and place of birth, sex and the current and previous citizenship;

(b) data contained in a passport, travel document or any other document that confirms his or her identity;

(c) other data necessary to determine the identity of the person;

(d) description of all the entry and residence permits issued by one of the Contracting Parties or a third state;

(e) route description.

2. The transfer of data for the purposes of the implementation of this Agreement shall take place in conformity with the national law of each of the Contracting Parties.

3. Personal data may only be communicated to the competent authorities of each Contracting Party. The competent authorities of each Contracting Party shall ensure the protection of all information received under this Agreement, in accordance with their national law.

4. In the processing of the personal data transferred under this Agreement, the Contracting Parties shall obey the following rules:

(a) The receiving Party can use the data solely for the purposes of this Agreement while obeying the conditions set by the transferring Party;

(b) The transferred personal data solely used by the courts or bodies or services acting under this Agreement. The disclosure of this data to other bodies may only be possible after receiving the permission of the transferring Party;

(c) The transferring Party is obliged to ensure the accuracy and completeness of the data. The receiving Party is obliged to ensure that the data shall not be stored longer than necessary for the purposes for which it was transmitted and thereafter be destroyed;

(d) If the transferring Party discovers, either in the exercise of its functions or on the request of the person to whom the data relates, that the data has not been properly transferred or should not have been transferred, it is obliged to inform the receiving Party without delay. In such a case, the receiving Party is obliged to correct or destroy such data;

(e) The receiving Party shall protect the received information against accidental loss, unauthorised access, alteration or disclosure.

#### *Article 10. Costs*

1. The transportation costs of the person referred to in Articles 2, 4, 5 and 6 shall be covered by the requesting Party to the borders of the State of the requested Party, unless such costs are covered by a transportation company.

2. The costs of transit in accordance with Article 8 to the border of the country of final destination and, if necessary, the costs of return transportation shall be covered by the requesting Party.

*Article 11. Implementation*

1. By way of exchanging diplomatic notes, the Contracting Parties shall convey to each other information about the competent authorities responsible for the execution of this Agreement. The Contracting Parties shall inform each other about changes regarding such bodies.

2. The representatives of the competent authorities shall, among other things, define the following:

- (a) checkpoints through which persons covered by this Agreement shall be readmitted;
- (b) data and documents necessary in readmitting and escorting persons and the procedure for conducting such activities;
- (c) principles and manner of covering the costs referred to in Article 10;
- (d) sample of an application for receiving a person who stays without a valid permit;
- (e) any other necessary measures for the effective implementation of this Agreement.

*Article 12. Relation to other international agreements*

This Agreement shall not affect the rights and obligations of each of the Contracting Parties under any international agreements to which they are parties.

*Article 13. Resolving disputes*

Disputes in relation to the interpretation or application of this Agreement shall be resolved through negotiations between the competent authorities of the Contracting Parties. If agreement is not reached, the disputes shall be resolved by the Contracting Parties in accordance with diplomatic procedures.

*Article 14. Review of operation*

The implementation of this Agreement may be jointly evaluated by the competent authorities referred to in Article 11 (l) at the request of one of these competent authorities.

*Article 15. Final provisions*

1. This Agreement is subject to acceptance in accordance with the national law of each of the Contracting Parties, which shall be stated by way of the exchange of diplomatic notes. This Agreement shall enter into force thirty days after the date of receipt of the latter of the two diplomatic notes.

2. Each of the Contracting Parties may temporarily suspend the execution of the whole or part of this Agreement, except Article 2, taking into consideration public order, by notification of the other Contracting Party. The suspension shall enter into force on the date specified in the notification.

3. This Agreement has been concluded for an unlimited period of time. It may be terminated by either Contracting Party by notification, in which case it shall cease to have effect ninety days after the date of receipt of the notification.

Done at Warsaw on 12th day of May 2001 in two copies, one each in the English and Polish languages, both texts being equally authentic.

For the Government of Ireland:

JOHN O'DONOGHUE

For the Government of the Republic of Poland:

MARKA BIERNACKIEGO

[ POLISH TEXT — TEXTE POLONAIS ]

## **U M O W A**

**między Rządem Irlandii i Rządem Rzeczypospolitej Polskiej o przekazywaniu i przyjmowaniu osób przebywających na terytoriach ich Państw bez zezwolenia**

Rząd Irlandii i Rząd Rzeczypospolitej Polskiej, zwane dalej " Umawiającymi się Stronami ",

kierując się chęcią poprawienia współpracy pomiędzy Umawiającymi się Stronami, mając na uwadze zwalczanie nielegalnej migracji,

pragnąc ułatwić przekazywanie i przyjmowanie oraz tranzyt osób przebywających bez zezwolenia na terytorium Państwa drugiej Umawiającej się Strony,

w duchu współpracy i na zasadzie wzajemności,

uwzględniając postanowienia Konwencji dotyczącej statusu uchodźców, sporządzonej w Genewie dnia 28 lipca 1951 roku , uzupełnionej Protokołem dotyczącym statusu uchodźców, sporządzonym w Nowym Jorku dnia 31 stycznia 1967 roku,

uzgodniły, co następuje :

### **Artykuł 1**

#### **Definicje**

Dla celów niniejszej Umowy stosuje się następujące definicje :

a/ " Cudzoziemiec ": osoba, która nie jest obywatelem ani polskim, ani irlandzkim;

b/ " Wiza ": ważne zezwolenie wydane przez właściwe organy jednej z Umawiających się Stron, upoważniające osobę do wjazdu na terytorium jej Państwa i pobytu ciągłego przez czas określony zgodnie z przepisami prawa wewnętrznego Umawiającej się Strony wystawiającej wizę;

c/ " Zezwolenie na wjazd lub pobyt ": wiza lub ważne zezwolenie wydane przez właściwe organy jednej z Umawiających się Stron upoważniające osobę do wjazdu lub pobytu na terytorium jej Państwa, zgodnie z przepisami prawa wewnętrznego.

## **Artykuł 2**

### **Przyjmowanie obywateli Państw Umawiających się Stron**

Każda z Umawiających się Stron, na wniosek drugiej Umawiającej się Strony przyjmie bez formalności każdą osobę, która na terytorium Państwa drugiej Umawiającej się Strony nie spełnia lub przestała spełniać obowiązujące warunki dla wjazdu lub pobytu, o ile zostanie ustalone lub istnieje uzasadnione domniemanie, że posiada ona obywatelstwo Państwa Strony wezwanej.

## **Artykuł 3**

### **Potwierdzenie obywatelstwa**

1. Obywatelstwo, zgodnie z artykułem 2 niniejszej Umowy, może być potwierdzone poprzez :

- a/ paszport każdego rodzaju;
- b/ dowody osobiste łącznie z dowodami tymczasowymi;
- c/ dokumenty urzędowe wskazujące na obywatelstwo osoby zainteresowanej.

2. Domniemanie obywatelstwa można ustalić na podstawie następujących dokumentów:

- a/ księgeczki wojskowej lub innego dokumentu wystawionego wojskowym;
- b/ aktu urodzenia;
- c/ prawa jazdy;
- d/ księgeczki żeglarskiej ( zgodnie z Konwencją Nr 108 Międzynarodowej Organizacji Pracy z dnia 13 marca 1958 r. );
- e/ jakiegokolwiek innego dokumentu wystawionego przez właściwe organy Strony wezwanej;
- f/ dokumentów wymienionych w ustępie 1 oraz literach a – e niniejszego ustępu, jeżeli utraciły ważność;
- g/ fotokopii dokumentów wymienionych w ustępie 1 oraz literach a – e niniejszego ustępu;
- h/ zeznań świadków lub oświadczenia osoby, która ma być przekazana, złożonego przed właściwymi organami lub sądem Strony wnioskującej;
- i/ jakiegokolwiek innego dokumentu uznanego przez właściwe organy Strony wezwanej.

3. Jeżeli dowód obywatelstwa, oparty na domniemaniu zostanie przedstawiony, Umawiające się Strony wzajemnie uznają obywatelstwo za ustalone, chyba że Strona wezwana wykaże błędność takiego dowodu.

4. W przypadku braku dokumentów, o których mowa w ustępach 1 i 2 , na wniosek Strony wnioskującej przedstawicielstwo dyplomatyczne Strony wezwanej przesłucha niezwłocznie osobę podlegającą przekazaniu w celu ustalenia jej obywatelstwa.

#### **Artykuł 4**

##### **Przyjmowanie cudzoziemców posiadających zezwolenie na wjazd lub pobyt**

Postanowienia artykułu 2 stosuje się odpowiednio do cudzoziemców, którzy posiadają ważne zezwolenie na wjazd lub pobyt wydane przez Państwo Strony wezwanej.

#### **Artykuł 5**

##### **Przyjmowanie cudzoziemców nie posiadających zezwolenia na wjazd**

Strona wezwana, na wniosek drugiej Umawiającej się Strony przyjmie cudzoziemca, który niewłaściwie wjechał na terytorium Państwa drugiej Umawiającej się Strony, kiedy zostanie udowodnione lub zaistnieje uzasadnione domniemanie, iż cudzoziemiec przybył bezpośrednio z terytorium Państwa Strony wezwanej.

#### **Artykuł 6**

##### **Przyjęcie osoby niewłaściwie przekazanej**

Strona wnioskująca przyjmie osoby, o których mowa w artykułach 2, 4 i 5, z powrotem pod tymi samymi warunkami, jeżeli po późniejszym sprawdzeniu okaże się, że w chwili opuszczenia terytorium Państwa Strony wnioskującej osoby te nie spełniały warunków, o których mowa w artykułach 2, 4 i 5.

#### **Artykuł 7**

##### **Terminy**

1. Strona wezwana, niezwłocznie udzieli drugiej Umawiającej się Stronie odpowiedzi na wniosek o przyjęcie cudzoziemca, w każdym przypadku, najpóźniej w terminie piętnastu dni, po dacie otrzymania wniosku.

2. Umawiająca się Strona, która zaakceptowała wniosek o przyjęcie osoby przebywającej bez zezwolenia na wjazd lub pobyt, przyjmie tę osobę najpóźniej w ciągu jednego miesiąca od daty akceptacji. Okres ten może zostać przedłużony na wniosek Strony wnioskującej.

3. Wniosek o przyjęcie cudzoziemca może być przedłożony Stronie wezwanej w ciągu jednego roku od wjazdu bez zezwolenia lub stwierdzenia utraty prawa pobytu na terytorium Państwa Strony wnioskującej, w zależności od tego, która z tych okoliczności nastąpiła później.

### **Artykuł 8**

#### **Tranzyt**

1. Każda z Umawiających się Stron, na wniosek drugiej Umawiającej się Strony, w uzgodnionym terminie przyjmie do przewozu tranzytowego cudzoziemca, jeżeli jest zapewnione przyjęcie tej osoby przez Państwo docelowe lub Państwo dalszego tranzytu.

2. Strona wezwana, w razie potrzeby, wyda bezpłatnie wizę tranzytową osobie konwojowanej i konwojentom, zgodnie z przepisami jej prawa wewnętrznego.

3. Każda z Umawiających się Stron odmówi wykonania przewozu tranzytowego pod konwojem, jeżeli cudzoziemiec w Państwie docelowym lub Państwie dalszego tranzytu może być poddany prześladowaniom lub skazany na karę śmierci, względnie istnieje zagrożenie jego życia lub wolności z powodów rasowych, religijnych, narodowościowych, przynależności do określonej grupy społecznej czy też z powodu jego poglądów politycznych.

4. Strona wnioskująca ponosi całkowitą odpowiedzialność za cudzoziemca, aż do chwili gdy dotrze on do miejsca swego przeznaczenia. Strona wnioskująca może zwrócić się z prośbą do właściwych organów Strony wezwanej o zapewnienie eskortowania takiej osoby w czasie tranzytu przez terytorium jej Państwa.

5. Umawiające się Strony dołożyą wszelkich starań, aby ograniczyć wnioski o przewóz tranzytowy w stosunku do cudzoziemców, którzy nie mogą być przekazani bezpośrednio do Państwa docelowego.

### **Artykuł 9**

#### **Ochrona danych**

1. Dane niezbędne do realizacji niniejszej Umowy mogą obejmować wyłącznie:

a/ dane osoby, która ma być przyjęta lub przewożona, a w razie potrzeby dane członków jej rodziny, takie jak nazwisko, imię, imiona używane poprzednio, przezwisko lub pseudonim, datę i miejsce urodzenia, płeć oraz obecne i poprzednie obywatelstwa;

b/ dane zawarte w paszporcie, dokumencie podróży lub innym dokumencie stwierdzającym tożsamość;

- c/ inne dane potrzebne do ustalenia tożsamości osoby;
- d/ opis wszelkich zezwoleń na wjazd i pobyt, wydanych przez jedną z Umawiających się Stron lub Państwo trzecie;
- e/ opis tras.

2. Przekazywanie danych, w celu realizacji niniejszej Umowy, następuje zgodnie z prawem wewnętrznym każdej z Umawiających się Stron.

3. Dane osobowe mogą być przekazywane jedynie do wiadomości właściwych organów każdej z Umawiających się Stron. Właściwe organy każdej z Umawiających się Stron zapewnią ochronę wszystkich informacji otrzymanych w związku z wykonywaniem niniejszej Umowy, zgodnie z przepisami ich prawa wewnętrznego.

4. Przy przetwarzaniu danych osobowych przekazywanych w związku z wykonywaniem niniejszej Umowy, Umawiające się Strony będą przestrzegały następujących zasad :

- a/ Strona otrzymująca, która otrzymała dane może je wykorzystać jedynie w celach, dla których niniejsza Umowa przewiduje przekazywanie takich danych oraz przestrzegając warunki ustalone przez Umawiającą się Stronę przekazującą dane;
- b/ przekazane dane osobowe mogą być wykorzystywane jedynie przez władze sądowe, organy i służby realizujące zadania określone w niniejszej Umowie. Przekazywanie danych innym organom będzie możliwe jedynie po uprzednim uzyskaniu zgody Strony przekazującej, która przekazała te dane;
- c/ Strona przekazująca dane jest zobowiązana zapewnić ich dokładność i kompletność. Strona otrzymująca jest obowiązana zapewnić, aby dane te nie były przechowywane dłużej niż jest to konieczne dla celów, dla których zostały one przekazane, a następnie zostały zniszczone;
- d/ jeżeli Strona przekazująca dane stwierdzi z urzędu albo na wniosek zainteresowanej osoby, że przekazane zostały dane niewłaściwe lub dane, które nie powinny być przekazane, obowiązana jest do niezwłocznego powiadomienia o tym Strony otrzymującej dane. W takim przypadku Strona otrzymująca obowiązana jest do dokonania ich korekty lub zniszczenia;
- e/ Strona otrzymująca zobowiązana jest do ochrony uzyskanych informacji przed przypadkową utratą, niedozwolonym dostępem, zmianą lub ujawnieniem.

### **Artykuł 10**

#### **Koszty**

1. Koszty transportu osoby, o której mowa w artykułach 2, 4, 5 i 6 będą pokryte przez Stronę wnioskującą do granicy Państwa Strony wezwanej, chyba że koszty te pokryje przewoźnik.
2. Koszty tranzystu, zgodnie z artykułem 8, do granicy Państwa przeznaczenia i w miarę potrzeby transportu powrotnego będą pokryte przez Stronę wnioskującą.

### **Artykuł 11**

#### **Wykonanie**

1. Umawiające się Strony, w drodze wymiany not dyplomatycznych, przekażą sobie wzajemnie informacje o właściwych organach, które są odpowiedzialne za realizację niniejszej Umowy. Umawiające się Strony informują się także nawzajem o zmianach dotyczących tych organów.

2. Przedstawiciele właściwych organów określają między innymi :

- a/ przejścia graniczne, w których osoby objęte niniejszą Umową będą przyjmowane;
- b/ dane i dokumenty niezbędne przy przyjmowaniu i konwojowaniu osób oraz tryb wykonywania tych czynności;
- c/ zasady i sposób opłacania kosztów, o których mowa w artykule 10;
- d/ wzór wniosku o przyjęcie osoby przebywającej bez ważnego zezwolenia;
- e/ jakiekolwiek inne niezbędne czynności dla efektywnego wykonania niniejszej Umowy.

### **Artykuł 12**

#### **Stosunek do innych umów międzynarodowych**

Niniejsza Umowa nie narusza praw i obowiązków każdej z Umawiających się Stron wynikających z wiążących je umów międzynarodowych.

### **Artykuł 13**

#### **Rozstrzyganie sporów**

Spory dotyczące interpretacji lub stosowania niniejszej Umowy będą rozstrzygane w drodze uzgodnień między właściwymi organami Umawiających się Stron. W razie nie osiągnięcia porozumienia, spory będą rozstrzygane przez Umawiające się Strony na drodze dyplomatycznej.

### **Artykuł 14**

#### **Ocena realizacji**

Realizacja niniejszej Umowy może być wspólnie oceniana przez właściwe organy, o których mowa w artykule 11 ustęp 1, na wniosek jednego z tych organów.

### **Artykuł 15**

#### **Postanowienia końcowe**

1. Umowa niniejsza podlega przyjęciu zgodnie z prawem Państwa każdej z Umawiających się Stron, co zostanie stwierdzone w drodze wymiany not dyplomatycznych. Umowa niniejsza wchodzi w życie po upływie trzydziestu dni od dnia otrzymania noty późniejszej potwierdzającej takie przyjęcie.

2. Każda z Umawiających się Stron może czasowo zawiesić wykonanie całości lub części niniejszej Umowy, z wyjątkiem artykułu 2, mając na względzie porządek publiczny, zawiadamiając o tym w drodze notyfikacji drugą Umawiającą się Stronę. Zawieszenie to wejdzie w życie w dniu określonym w nocy.

3. Umowa niniejsza zawarta jest na czas nieokreślony. Może być ona wypowiedziana przez każdą z Umawiających się Stron w drodze notyfikacji, w takim przypadku utraci ona moc po upływie dziewięćdziesięciu dni od dnia otrzymania noty.

Sporządzono w Warszawie dnia 12 maja 2001 roku, w dwóch egzemplarzach, każdy w językach polskim i angielskim, przy czym obydwa teksty są jednakowo autentyczne.

Z upoważnienia Rządu  
Irlandii

Z upoważnienia Rządu  
Rzeczypospolitej Polskiej

[TRANSLATION — TRADUCTION]

ACCORD ENTRE LE GOUVERNEMENT DE L'IRLANDE ET LE GOUVERNEMENT DE LA RÉPUBLIQUE DE POLOGNE RELATIF AU TRANSFERT ET À LA RÉADMISSION DES PERSONNES QUI SÉJOURNENT SUR LE TERRITOIRE DE L'AUTRE ÉTAT SANS AUTORISATION

Le Gouvernement de l'Irlande et le Gouvernement de la République de Pologne, ci-après dénommés les Parties contractantes,

Désireux de renforcer la coopération entre les deux Parties contractantes afin de lutter contre l'immigration clandestine;

Souhaitant faciliter la réadmission et le transfert des personnes qui séjournent sans autorisation sur le territoire des Parties contractantes;

Dans un esprit de coopération et sur une base mutuelle;

Sous réserve des dispositions de la Convention relative au statut des réfugiés, signée à Genève le 28 juillet 1951, telle qu'amendée par le Protocole relatif au statut des réfugiés, signé à New York le 31 janvier 1967;

Sont convenus de ce qui suit :

*Article premier. Définitions*

Aux fins du présent Accord, les définitions suivantes sont appliquées :

a) “Etranger” : une personne qui n'est ni un ressortissant de la Pologne ni un ressortissant de l'Irlande;

b) “Visa” : une permission valide délivré par les autorités compétentes d'une Partie contractante, autorisant la personne à entrer dans le territoire d'un Etat sans interruption pour une période déterminée, conformément à la législation interne concernant les visas de chaque Partie contractante;

c) “Permis d'entrée ou de séjour” : un document valable délivré par les autorités compétentes d'une Partie contractante, autorisant l'intéressé à entrer ou de séjourner dans le territoire d'un Etat, conformément à la législation interne.

*Article 2. Réadmission des nationaux des Parties contractantes*

Chaque Partie contractante, à la demande de l'autre Partie contractante, réadmet sans formalités toute personne qui ne remplit pas ou ne remplit plus les conditions d'entrée ou de séjour applicables sur l'Etat de l'autre Partie contractante à condition qu'il est déterminé, ou s'il existe la présomption justifiée, que la personne est un ressortissant de la Partie réquerante.

*Article 3. Preuve de nationalité*

1. La nationalité est considérée comme établie, aux termes de l'article 2, sur la base :
  - (a) d'un passeport;
  - (b) de cartes d'identité y compris de cartes temporaires ou provisoires;
  - (c) de documents officiels indiquant la nationalité de la personne concernée.
2. La présomption de nationalité est déterminée sur la base de documents suivants :
  - (a) cartes d'identité militaire et autre carte d'identité délivrée par un militaire;
  - (b) certificats de naissance;
  - (c) permis de conduire;
  - (d) cartes d'identité nationale des gens de la mer délivrées conformément à la Convention no 108 de l'Organisation internationale du travail datée du 13 mars 1958;
  - (e) tout autre document délivré par les autorités compétentes de la Partie requise;
  - (f) documents mentionnés au paragraphe 1 ou aux alinéas a) à e) du présent paragraphe s'ils ne sont plus valables;
  - (g) photocopies des documents mentionnés au paragraphe 1 ainsi que les documents mentionnés aux alinéas a) à e) du présent paragraphe;
  - (h) déclarations faites par des témoins ou par une personne qui est éligible à la réadmission devant les autorités compétentes ou devant un tribunal de la Partie requérante;
  - (i) tout autre document accepté par les autorités compétentes de la Partie requise.
3. Lorsque la présomption de preuve de la nationalité est fournie, les Parties contractantes doivent considérer que la nationalité est établie à moins que la Partie contractante rejette.
4. En absence des documents mentionnés aux paragraphes 1 et 2, à la demande de la Partie requérante, les représentants diplomatiques de la Partie requise doivent auditionner la personne concernée sans délai excessif afin d'établir sa nationalité.

*Article 4. Réadmission d'un étranger qui détient un permis d'entrée ou de séjour*

Les dispositions de l'article 2 s'appliquent respectivement à des ressortissants étrangers qui ont un permis d'entrée ou de séjour valable délivré par l'Etat de la Partie requise.

*Article 5. Réadmission d'un étranger qui ne possède pas un permis d'entrée ou de séjour*

À la demande de l'autre Partie contractante, une Partie contractante réadmet tout étranger qui est entré illégalement sur le territoire de l'Etat de la Partie contractante s'il est prouvé ou s'il existe la présomption justifiée que l'étranger est arrivé directement du territoire de la Partie requise.

*Article 6. Réadmission d'une personne transférée de façon irrégulière*

La Partie requise réadmet la personne mentionnée aux articles 2, 4 et 5 dans les mêmes conditions si, après vérification ultérieure, il est démontré qu'au moment de quitter le territoire de l'Etat de la Partie requérante, la personne ne répondait pas aux conditions énoncées aux articles 2, 4 et 5.

*Article 7. Délais*

1. Chaque Partie requise répond dans les meilleurs délais à la demande écrite de réadmission d'un étranger qui lui est présentée et, en tout état de cause, dans les 15 jours au plus de la présentation de la requête.

2. La Partie contractante qui a accepté la demande d'admission d'une personne qui est entrée ou qui séjourne sans autorisation doit réadmettre cette personne un mois au plus à compter de la date de l'acceptation de la demande. Ce délai peut être prorogé à la demande de la Partie requérante.

3. La demande de réadmission d'un étranger peut être soumise à la Partie requise dans un délai d'un an à partir de l'entrée sur le territoire de la partie requérante sans un permis valable ou par la confirmation de la perte du droit de résider sur le territoire.

*Article 8. Transit*

1. Chaque Partie contractante, sur demande de l'autre Partie contractante, autorise le transit d'étrangers à travers son territoire, à destination de pays tiers lorsque leur admission est garantie par le pays de destination ou par tous autres pays de transit.

2. Si c'est nécessaire la Partie requise délivrera un visa de transit gratuitement à la personne escortée et à celle qui l'escorte conformément aux dispositions de sa législation nationale.

3. Le transit peut être refusé par les Parties contractantes si la personne vers le pays de destination finale ou un autre pays de transit si l'étranger risque d'être persécuté ou d'être condamné à la peine de mort ou s'il existe une menace à sa vie et à sa liberté du fait de sa race, de sa religion de sa nationalité, de son origine ethnique ou pour des raisons politiques.

4. La Partie requérante est entièrement responsable de la sécurité de l'étranger concerné, jusqu'à son arrivée à sa destination finale. La Partie requérante peut demander aux autorités compétentes de la Partie requise d'assurer la sécurité de la personne qui l'escorte pendant le transit à travers son territoire.

5. Les Parties contractantes s'engagent à limiter les demandes de transit pour des étrangers qui ne peuvent retourner directement à leur pays de destination finale.

*Article 9. Protection des données à caractère personnel*

1. Les renseignements nécessaires aux fins de l'exécution du présent Accord ne peuvent concerner que les points suivants :

- a) L'identité de la personne et, le cas échéant, des membres de sa famille telles que noms, prénoms, tous noms précédents, pseudonymes, noms d'emprunt, date et lieu de naissance, sexe ainsi que toute nationalité ou citoyenneté présente et antérieure;
  - b) Passeport, carte d'identité, ou autres titres de voyage ou tout autre document qui confirme son identité;
  - c) Tous autres renseignements permettant d'identifier les intéressés;
  - d) Autorisations de séjour et visas délivrés par les Parties contractantes ou par des États tiers;
  - e) Itinéraire.
2. Le transfert des données en vue de la mise en oeuvre du présent Accord doivent être conformes à la législation nationale de chacune des Parties contractantes.
  3. Des informations de caractère personnel ne peuvent être transmises qu'aux autorités compétentes de chacune des Parties contractantes. Celles-ci doivent assurer la protection de toutes les informations reçues selon les termes du présent accord et conformément à la législation de chacun des Etats.
  4. Dans le traitement des données personnelles transmises aux termes du présent Accord, chacune des Parties contractantes doit observer les règles suivantes :
    - a) La partie qui reçoit les données s'engage à ne les utiliser que dans le but pour lequel elles ont été transmises et à respecter les conditions posées par la partie qui les a communiquées;
    - b) Les données transmises ne peuvent être utilisées que devant les tribunaux, organes et services agissant selon les termes du présent Accord. La communication des données à d'autres organes n'est possible qu'avec l'agrément de la partie qui les a communiquées.
    - c) La Partie qui transfère les données doit s'assurer qu'elles sont exactes et complètes. La Partie qui les reçoit doit s'assurer de son côté que les données ne sont pas gardées pour un temps plus que celui pour lequel elles ont été communiquées et s'engager à les détruire;
    - d) Si la Partie qui transfert l'information découvre, soit dans l'exercice de ses fonctions soit à la demande de la personne concernée par ces données que celles-ci n'ont pas été régulièrement transférées ou n'auraient pas du être transférées, elle doit en informer immédiatement la partie qui a reçu les données. Dans ce cas, cette dernière doit corriger ou détruire les données;
    - e) La Partie qui reçoit les données doit les protéger contre toute perte accidentelle, accès non autorisé, modification ou diffusion.

#### *Article 10. Frais*

1. Les frais afférents au transport de la personne mentionnée aux articles 2, 4, 5 et 6 sont à la charge de la Partie requérante jusqu'à la frontière du pays de destination à moins qu'ils ne soient couverts par une compagnie de transport.
2. Les frais de transit, conformément à l'article 8, jusqu'à la frontière du pays de destination finale et, si c'est nécessaire, les frais de retour sont à la charge de la Partie requérante.

*Article 11. Dispositions applicables à la mise en oeuvre de l'Accord*

1. Dès lors que le présent Accord aura été accepté, les Parties contractantes se communiqueront réciproquement, par la voie diplomatique, les noms des autorités compétentes chargées de sa mise en oeuvre. Les Parties contractantes s'informeront par ailleurs réciproquement des modifications qui concerneraient ces autorités.

2. Les autorités compétentes fixent les autres dispositions requises pour la mise en oeuvre du présent Accord relativement, par exemple :

- (a) Les points de passage aux frontières par lesquels les personnes mentionnées dans le présent accord seront réadmises;
- (b) Les renseignements et pièces justificatives pour réadmettre et escorter lesdites personnes et la procédure à suivre;
- (c) Les principes et les méthodes de couverture des coûts mentionnés à l'article 10;
- (d) Le spécimen du document relatif à la demande en vue de recevoir une personne séjournant sans un permis valable;
- (e) Toute autre mesure nécessaire en vue d'une application efficace du présent Accord.

*Article 12. Validité des autres accords internationaux*

Aucune des dispositions du présent Accord n'affecte en quoi que soit les droits et obligations de l'une comme de l'autre des Parties contractantes, tels que ressortant d'autres accords internationaux dont elles sont parties.

*Article 13. Solution des différends*

Les différends relatifs à l'interprétation ou à l'application du présent Accord seront résolus par des négociations entre les autorités compétentes des Parties contractantes. Si un accord ne peut être trouvé, les différends seront résolus conformément aux procédures diplomatiques.

*Article 14. Evaluation de la mise en oeuvre*

La mise en oeuvre du présent Accord sera évaluée en commun par les autorités compétentes mentionnées à l'alinéa 1 de l'article 11 à la demande de l'une des autorités compétentes.

*Article 15. Dispositions finales*

1. Le présent Accord est soumis à l'approbation de chacune des Parties contractantes par voie d'échange de notes diplomatiques, conformément à leur législation nationale. Il entrera en vigueur 30 jours après la date de réception de la dernière des deux notes diplomatiques.

2. Chacune des Parties contractantes peut suspendre temporairement l'application de tout ou d'une partie du présent Accord, excepté dans le cas visé à l'article 2 en prenant en

considération l'ordre public par une notification à l'autre Partie contractante. La suspension entre en vigueur à la date spécifiée dans la notification.

3. Le présent Accord est conclu pour une durée indéterminée. Chacune des Parties contractantes pourra y mettre fin par une notification. La dénonciation prendra effet le 90e jour suivant la date à laquelle ladite notification aura été reçue par l'autre Partie contractante.

Fait à Varsovie le 12 mai 2001 en deux exemplaires originaux en anglais et en polonais, les deux textes faisant foi.

Pour le Gouvernement d'Irlande :

JOHN O'DONOGHUE

Pour le Gouvernement de la Pologne :

MARKA BIERNACKIEGO